

M. le conseiller général, messieurs les maires, M Galy, Marianne, chers adhérents, mesdames messieurs, chers amis permettez-moi de vous souhaiter la bienvenue à ce 40 ème anniversaire de l'Oustau de Vaucluso.

Comme vous pouvez facilement l'imaginer puisque nous fêtons cette année le 40 ème anniversaire, notre association naît en 1965 enfin elle naît même prématurée, quelques jours avant 1965, très exactement le 22 décembre 1964 sous l'impulsion de Christian Galy alors instituteur à Vaucluse et avec comme 1^{er} président Clément Coursant Boucher de son état et représenté ici par Marianne sa fille. L'association a officiellement pignon sur rue le 16 janvier 1965 après sa déclaration officielle au N° 16 du J.O. de la république française sous le N° 2535 et adhère immédiatement à la fédération des œuvres laïques pour ne plus en sortir. Son but premier est la contribution à l'émancipation intellectuelle, civique et sociale de tous par l'intermédiaire de toutes ses activités. But d'ailleurs inchangé de nos jours...

En 1965 le siège social est l'ancienne école de garçons désaffectée et l'aménagement des locaux est entièrement pris en charge par les jeunes du village au niveau des peintures, du mobilier, de l'aménagement etc.... Dès sa création le foyer reprend à son compte toutes les manifestations traditionnelles tombées en sommeil au village comme le carnaval, le feu de la Saint jean, les concours de pétanque ou de belote, j'en passe et des meilleures...

C'est aussi l'époque ou notre Président Clem's remet au goût du jour les soirées de variété, émanations directes des galas du groupe artistique Vauclusien qu'il a dirigé de nombreuses années, et qui existent encore aujourd'hui.

En 1970 après le décès de Clément COURSANT, Marcelle DOMINICI lui succède à la présidence jusqu'en 1974, puis Christian Galy jusqu'en 1980 puis moi-même depuis 1980.

Durant toutes ses années le foyer continue et augmente sans cesse ses activités en essayant de diversifier inlassablement ses pôles d'intérêts et c'est ainsi que naissent, entre autres, le ciné club et ses célèbres nuitées à thème ou les non moins célèbres courses de garçons de café.

En 1985 le foyer s'installe dans ses nouveaux locaux, ici même, dans les bâtiments rénovés de l'école maternelle du village. Pour beaucoup de

militants de l'époque, dont je fais partie, ce n'est qu'un simple retour vers le futur, dans des bâtiments qui ont abrité leur premier pas et qui rapproche encore un peu plus l'école, la jeunesse et les adultes.

En 1992, suite à l'assemblée générale du 21 novembre, le foyer des jeunes devient l'Oustau de Vaucluso. Ce simple changement de dénomination est suscité par le vieillissement des cadres de l'association et le fait, il faut bien l'avouer, qu'il est de plus en plus difficile de motiver la jeunesse sur la vie associative ses plaisirs mais aussi ses contraintes. La jeunesse n'est pas pour autant oublié et la section parents d'élèves en place depuis plusieurs années déjà continue à s'occuper des enfants dès l'âge scolaire. Aujourd'hui, après quelques années de disette, l'oustau est revenu à son meilleur niveau en matière de jeunes avec 101 adhérents de moins de 30 ans soit 45% de sa population dont 70 de moins de 16 ans. Ceci grâce à l'opiniâtreté des responsables de l'oustau qui ont su trouver de nouveaux pôles d'intérêt pour la jeunesse en adéquation avec la vie et les occupations d'aujourd'hui, l'école de VTT, les écoles de danse moderne ou les baladins de l'Oustau.

De 1992 à aujourd'hui l'Oustau ne chôme pas et essaie d'améliorer sans cesse ses animations tournées vers le village ou ses activités gratuites à l'adresse de ses adhérents.

De ce fait, l'Oustau atteint aujourd'hui, sa pleine maturité avec un nombre d'adhérents jusqu'ici inégalé de 222 en 2004 et nous sommes déjà 253 en 2005. D'avoir un grand nombre d'adhérents n'est pas bien entendu une fin en soi, ni un record à battre pour figurer au guiness, mais cela reflète bien l'excellente santé de l'association aujourd'hui pour ses 40 printemps. La population des adhérents est d'ailleurs étroitement liée à l'évolution de l'histoire du foyer ou de l'Oustau, car les primo-militants doivent se souvenir de la sélection jalousement gardée dans les premières années de notre association. Les gens de Saumane étaient tolérés ceux de Lagnes exceptionnellement acceptés que dire de ceux de l'Isle. Aujourd'hui, évidemment, à l'heure de l'Europe et de la mondialisation le cercle du bassin de domiciliation s'est beaucoup élargi et le lieu du domicile compte bien moins pour l'adhésion à l'Oustau que l'état d'esprit du nouvel adhérent.

Durant ces 40 années, bon nombre de sections vont naître d'autres disparaître, mais la continuité est assurée et comme je l'ai écrit dans le

livret du 40^{ème} anniversaire, le cœur du village continue à battre au rythme de l'Oustau.

Au présent :

En 2005 l'oustau organise toujours les fêtes traditionnelles du village, le carnaval, la fête de la musique, le feu de la saint jean, les soirées de Noël, des courses cyclistes, des concours de boules ou de tarots, participe très activement à la vote ou au festival avec sa célèbre course des garçons de café ou ses galas de variété des Baladins de l'Oustau, voire à des manifestations de portée nationale comme le 700^{ème} anniversaire de la naissance de Francesco Pétrarca le 20 juillet 2004.

L'oustau propose aussi à ses adhérents un grand nombre d'activités gratuites au sein de sections bien encadrées. Des activités qui vont du théâtre chant avec les Baladins de l'Oustau, au foot ball, à l'éveil à la danse pour les tout petits ou au step ou remise en forme pour les plus grands, au cyclisme sur route ou VTT pour tous les âges, à la musique avec le coutchos big band, à la bibliothèque, la couture, aux animations des parents d'élèves avec même un centre aéré à disposition des parents durant les vacances d'été.

Quelques nostalgiques pourront toujours regretter bien sûr que certaines activités aient disparues au fil des ans, comme le karting animation star des années 65, le ping pong, la photo, l'aéromodélisme, la céramique ou le ciné club mais permettez-moi de penser que comme en matière de « matière » rien ne se crée mais tout se transforme. La preuve tangible en est le groupe artistique cher à notre Président Clément qui vient de renaître à la façon années 2000 avec les Baladins de l'Oustau.

Le présent c'est aussi bien sur, les deux journées du 40^{ème} anniversaire, hier nous avons eu la randonnée cycliste de Vé l'oustau, la grillade partie offerte aux membres du club, les démo des enfants des parents d'élèves, celles de l'école de danse, une démo de step, et en conclusion la soirée de gala des Baladins de l'Oustau. Aujourd'hui le vernissage de l'expo photos, la cérémonie officielle, dans un moment le repas anniversaire puis ce soir le bal de clôture place de la colonne.

Remerciements

Toutes ces animations ou activités ne seraient bien sur pas possible sans l'abnégation, l'entêtement et le bénévolat des militants cadres de l'oustau. S'occuper d'une tâche quelconque au sein de l'association n'est pas toujours facile, on est plus souvent critiqué que félicité, et il faut une bonne dose de courage pour continuer contre vent et marée.

Je remercie donc les adhérents militants, j'insiste particulièrement sur militant, car il existe bien sur, comme partout, des adhérents qui travaillent, animent, organisent en un mot militent et d'autres qui se laissent un peu porter par le vent associatif. Je remercie les anciens, les pionniers qui ont aujourd'hui disparus mais qui ont mis sur rail toute la dynamique associative.

Je remercie les nouveaux Vaclusiens, peu importe la date de leur arrivée, je remercie surtout ceux qui dès leur arrivée s'intègrent à la vie du village et participent immédiatement et de façon active à l'Oustau.

Je remercie particulièrement, et ils se reconnaîtront, ceux qui sont à la fois pionniers et nouveaux c'est à dire ceux qui ont participé à la naissance du foyer et qui sont toujours là, actifs et motivés car 40 années de bénévolat, de participation et de militantisme ce n'est plus une passion c'est un sacerdoce.

Avant de conclure, je remercierai ma femme pour sa patience et tous les conjoints, femme ou homme, de ceux qui donnent beaucoup de leur temps pour que vive notre association, l'Oustau.

Je remercie enfin, M Galy pour son dévouement exceptionnel à la fondation du foyer, Marianne qui malgré les circonstances m'a fait l'honneur de sa présence, Messieurs les Maires qui se sont déplacés, vous tous qui êtes venus célébrer cet anniversaire.

Pour conclure, je voudrai dire deux mots sur l'avenir. Je souhaite simplement que dans 10, 20, 30 ans etc, dans cette cour ou dans une autre, les mêmes personnes ou bien d'autres, soient encore réunis pour célébrer un anniversaire marquant de notre association.

Pour finir et pour paraphraser M le baron Pierre de Coubertin, je dirai que l'important est bien sur de participer mais l'important est aussi de continuer...

Je vous remercie de m'avoir écouté...

C. Debayle